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本會對學券制剛公布的新措施的回應： 

1. 現 在 的 新 措 施 ， 長 遠 仍 然 剝 奪 家 長 的 選 擇 ， 迫 使 幼 稚 園 轉 以 非 牟 利 形 式 經 營 ，把 幼 稚 

園 送 上 大 、中 、小 學 當 年 走 過 的 路。  

2. 政府強調所有家庭都可行使選擇權以享用學券，並沒有因應兒童的家庭背景，以決定是否可

以兌現學券，那麼，為何要限制他們所選的學校類別？為什麼不信任家長的眼光？為什麼

不尊重他們的選擇權利？ 

3. 幼稚園本身並沒有分毫的額外進帳，學費只是由政府代家長付而已。 

4. 公共資源管理的基本原則應是「一視同仁」，可 利 用 市 場 力 量 ， 汰 弱 留 強 ， 提 升 幼 稚 園 

的 水 平。李局長認為，學券對獨立幼稚園設限的最強理由，是「政府不會助人發達」，

但過往的例子實在不少。 

5. 政府會為合資格的私立獨立幼稚園提供上限為 3 萬元的津貼，以繳付在轉制為非牟利

幼稚園過程所需的法律、會計核算費用等。本會懇請容許有關幼稚園必須於二○○七

年八月前提出發還津貼的申請期限放寬至過度期完結前。 

6. 希望可讓幼稚園靈活運用$3,000 的進修津貼，讓已完成 CE 課程的幼師，再選擇相關

重點課程，持續進修。 

7. 可鼓勵學校參考目前的機制自訂薪酬表，並建議公開全校教職員薪級點的幅度而非實

際數字。 

我們的憂慮 

1. 擔心加學費或雜費潮將會出現 

因為取消了「學費資助」，幼師薪酬差額需要透過加學費補回，同時，為配合不超出的

學費上限，以期兌現學券，部份幼稚園會把學費降至 2 萬 4，但會因此而營運出現困

難，其差額或會於雜費中顯現，以彌補不足。 

2. 私立獨立幼稚園倒閉潮 

由於家長在學費方面減輕了負擔，家長便會選擇價格，更多家長有條件按需要和質素

選擇學校，汰弱留強和優勝劣敗的機制應會發揮效力，但小規模的幼稚園最終會「離

場」，教職員會面臨失業，將會浪費政府的培訓資源。 

過去數年，學童持續下降，今年更是 SARS 後遺症最為嚴重的一年，近年已有不少幼稚

園倒閉，剩下來的也只能是艱苦經營。本會有部分獨立幼稚園會員表示，由於質素高和口

碑佳，將不會轉為非牟利，有信心無懼市場淘汰；但部分接近收費上限的獨立幼稚園，基

於生存考慮，將會申請轉為非牟利；我們直覺政府實在是想透過上述機制，扼殺創新，把

百花齊放的幼教局面，收窄在政府所定義的質素範圍之內。 

總的而言，資助幼兒教育的方案，最大得益者應是家長，政府也藉資助和質素保證機

制加強了影響力，教師則獲資助進修或提升工資；但對非牟利幼兒機構而言，也有競爭的

隱憂，而獨立私立幼稚園則會因長遠得不到資助面臨淘汰的命運。新措施只是暫時止血，

並沒有診斷其傷勢而作出適當的治療，引致後遺症，前面的路是艱苦的，期望當局能於新
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政策推出前，多與業界磋商，並能正視問題，達至多羸方案，謝謝。 

 

發言人：廖鳳香校長(香港幼稚園協會副主席 2495-5595) 


